

### 40 años de España en el corazón de la alianza de la OTAN

*Mircea Geoana*

Hace cuarenta años, España se convirtió en el decimosexto miembro de la Alianza Atlántica, consolidando su transición a la democracia. La OTAN es una familia de naciones que abarca el océano Atlántico y une a Europa con América del Norte, España se encuentra en el corazón de estas dos regiones. La OTAN existe para proteger a nuestros pueblos y nuestros valores: la libertad, la democracia y el Estado de derecho, los valores que definen la España moderna.

España siempre me ha fascinado. De joven crecí en Rumanía bajo el comunismo, entonces soñaba con poder viajar por el mundo como hombre libre. Por ello, aprendí español y esperé ansioso el momento de visitar el país y conocer a sus gentes, una experiencia que a día de hoy he disfrutado muchas veces.

La entrada de España en la Alianza Atlántica, y posteriormente en la Unión Europea, dejó atrás los oscuros días de la dictadura. Desde entonces, se ha mantenido como un faro de la democracia y como un fuerte y respetado aliado de la OTAN.

La pertenencia de España a la OTAN ha contribuido a que sus militares sean más modernos, más aptos y tengan mayor capacidad de despliegue. Los militares españoles llevan mucho tiempo

ayudando a mantener la paz y la seguridad en Europa. Desempeñaron un papel importante en las misiones de la OTAN en Bosnia y Herzegovina, y en Kosovo. Contribuyeron a nuestra misión en Afganistán y aquí rindo homenaje a todos los que sirvieron allí con tanta valentía, especialmente a los 35 soldados españoles muertos en operaciones y a los 62 soldados que perdieron la vida en un trágico accidente aéreo cuando volvían a casa con sus familias.

En la actualidad, las fuerzas españolas siguen desempeñando un papel esencial en la disuasión y defensa de la OTAN. Sus pilotos participan en la vigilancia aérea del Báltico, para asegurar los cielos de Estonia, Letonia y Lituania; sus marineros sirven en nuestras fuerzas marítimas para proteger a los aliados de las amenazas en el mar o desde el mar; los soldados operan una batería de misiles Patriot para reforzar las defensas aéreas de Turquía; y en Rota, España acoge los buques de defensa contra misiles balísticos Aegis.

En respuesta al despliegue por parte de Rusia de más de cien mil soldados y armas avanzadas en Ucrania y sus alrededores, los aliados de la OTAN están enviando fuerzas adicionales a Europa del Este. España ha enviado buques para unirse a las fuerzas navales de la OTAN y a la policía aérea en Rumanía, Bulgaria y los países bálticos, para ayudar a proteger y defender a todos los aliados de la OTAN.

España es también una voz influyente en el apoyo al enfoque de 360 grados de la disuasión y la defensa. Y tiene un papel preponderante en la asociación estratégica OTAN-UE cada vez más sólida.

Nuestras sociedades también se enfrentan a muchas otras amenazas. El brutal terrorismo, los sofisticados ciberataques, las tecnologías disruptivas, la proliferación nuclear y el cambio climático son un reto para nuestra seguridad. La OTAN puede confiar en que España acompañará a todos los demás aliados. Y España puede confiar en que la OTAN hará lo que sea necesario para proteger a nuestra gente y nuestras naciones.

España está desempeñando un papel importante en la adaptación de nuestra Alianza para hacer frente a estos retos. España acogerá a los líderes de la OTAN cuando nos reunamos en Madrid en junio para la próxima cumbre de la OTAN. Ellos tomarán las decisiones que marcarán el futuro de nuestra Alianza para la próxima década. Estas decisiones garantizarán que la OTAN siga

siendo el foro esencial para que Europa y Norteamérica discutan, decidan y, cuando sea necesario, actúen juntas para mantener nuestra seguridad.

El liderazgo de España en la Cumbre de Madrid garantizará que nuestra Alianza siga siendo fuerte y continúe constituyendo un bastión de la libertad en un mundo más peligroso.

